

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Mártres 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 28 minutos, y se pone á las 6 horas y 32 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Gil, abad y confesor, en la provincia de Narbona.

Los doce santos hermanos mártires, en Benevento.

Los santos Josué y Gedeon, en Palestina.

Santa Ana, profetisa, en Jerusalem, cuya santidad consta del Evangelio.

San Prisco, mártir, en Capua en la vía Aquaria: fué uno de los antiguos discipulos de Jesucristo.

San Constancio, obispo, en Aquino, esclarecido por el don de profeta y por sus muchas virtudes.

San Victorio, obispo, en Mans en Francia.

Santa Verena, vírgen, en la diócesis de Constanza, junto á las Aguas duras.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Juan continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media; á las diez y media misa mayor. Al anochecer Rosario, meditacion, estacion y la reserva.

En San Jaime al anochecer, la devocion de la agonía del Redentor.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Vírgen de la Asuncion.

SECCION NACIONAL

LO DE MANRESA.

Aunque ya estarán convencidos nuestros suscriptores de que en lo ocurrido en Manresa el día de la fiesta de San Ignacio de Loyola, la razon estuvo de parte de los católicos que, como siempre, fueron provocados por los impíos ó liberales, que tanto monta, vamos á trasladar á nuestras columnas el relato que de dichos sucesos hace *Lo Crit de la Patria*.

Dice así:

«La católica ciudad de Manresa acaba de ser testigo de un acto lo más liberal, y por lo tanto lo más indigno del mundo, llevado á cabo por la impía chusma republicana en el día de San Ignacio. Los vecinos, que con mucho esplendor, mayor que el de otros años, celebraban tan señalada fiesta en su barrio (por haber obrado allí dicho santo en el año 1522 en un pozo que existe en medio de la calle de Sobrero, el primero de sus milagros), lo engalanaron del uno al otro extremo de un modo admirable, procediendo la víspera á iluminarle á la venediana.

Viendo un grupo de liberales (amantes de la libertad para ellos y de la esclavitud para los demás mayormente cuando se trata de cosas religiosas), la animacion de todo el barrio y la general union que allí reinaba, la rabia de sus corazones se alteró en términos tales, que necesitó desahogarse, y de no haberlo hecho, es de temer que hubieran reventado.

Como todo el mundo sabe, en la misma calle y en una misma casa existen las escuelas láicas y el Centro federal. Aprovechando uno de los balcones de éste llevaron á cabo la gracia de colgar en él, como verdadera mofa é insulto del acto religioso que se verificaba, un farol sumamente escandaloso; como es natural, esto fué mal visto por todas las gentes sensatas y no pudo por ménos que irritar á los vecinos en general, que adoptaron la determinacion de dar parte á la autoridad de lo que ocurría, con el fin de que el señor alcalde ordenase quitar de aquel punto tan mal objeto, propiedad de un espiritista, alpargatero, de la calle del Born, y que ridiculizaba de tal modo aquella fiesta tradicional. Gracias á la poca actividad que posee el señor alcalde D. José Fábregas y Solá, se logró hacer retirar (serian las once y cuarto) dicho farol, pero... ¡oh rabia liberales! En el momento de retirarle, dejaron caer su inmunda baba los del Centro republicano federal y

escuelas de Satanás, con estos gritos de rabia: «Viva la libertad,» «Viva el libre pensamiento,» «Vivan las escuelas láicas,» «Mueran los jesuitas,» «Mueran la religion,» «Mueran San Ignacio» y «Mueran los tradicionalistas.» Pero... ¡pobretes! ellos pensaban arrancar la contestacion de algunos descamisados (pocos) que de su color del infierno, estaban abajo, en la calle; pero estos no contestaron, no; se quedaron mudos ante aquel ataque tan criminal, y tan directo insulto al cielo y á la tierra.

«A pesar de que gritaban con toda la fuerza de sus pulmones, fueron ahogados sus gritos por los hijos que aún conservan los sentimientos religiosos que nos legaron nuestros padres, y con fe viva, y á la mayor gloriosa de Dios, honraban al gran Fundador de la Compañía de Jesus, Ignacio de Loyola, prorrumpiendo todo el vecindario, que, como es de suponer, se reunió en el lugar del suceso, en los gritos de:

«¡Viva el Papa Rey!

¡Viva la Religion!

¡Viva San Ignacio!»

Hasta aquí nuestro queridísimo compañero. Nosotros solo añadiremos al relato que antecede la siguiente pregunta:

¿Qué dirán ahora los liberales, que han pedido nada ménos que el envío de fuerzas del ejército de Manresa para contener el formidable motin promovido por los carlistas?

¡Infelices! El miedo y el remordimiento los hacen ver visiones.

MADRID 27 DE AGOSTO.

El número de plazas de sargentos con que se inaugurará la Academia de Zamora será de 50. A ellas podrán optar los sargentos primeros y segundos de todas las armas, cuerpos é institutos, con sujecion á las prescripciones del real decreto de 20 de Julio de 1885.

Los aspirantes sufrirán un exámen de tanteo en las capitales de los distritos, que se verificará el 21 de Setiembre próximo, y vereará sobre las mismas materias del programa de ingreso.

A los que fuesen aprobados les abonará el Estado el viaje de ida y vuelta para presentarse en el concurso de ingreso, que ha de empezar en Zamora el día 5 de Octubre.

Los no aprobados podrán, si lo desean, acudir al concurso, pero se costearán el viaje.

Los aspirantes han de ser solteros, no tener notas desfavorables en sus filiaciones, haber cumplido seis años de servicio en filas y cuatro de sargentos, y acreditar, primero en los exámenes de tanteo y luego en los de concurso, los conocimientos siguientes:

Obligaciones del soldado, cabo, sargento, alférez y teniente; instruccion del recluta y seccion los que aspiren á ser oficiales de infantería; instruccion individual y colectiva á pié y á caballo, hasta la de seccion á caballo inclusive, los que deseen ser de caballería; resolucion de problemas de suma, resta, multiplicacion y division de números enteros fraccionarios y decimales; Gramática castellana y ortografía, por el compendio y prontuario de la academia, geográfica universal por Perlado y Morlero, é historia de España por Terradillos.

Los jefes de los cuerpos remitirán al capitán general del distrito relacion nominal de todos los aspirantes, con copia de sus filiaciones.

— Anoche se recibió un telegrama de Sevilla, en el que se dice que una falsa alarma propalada en dicha capital á las dos de la tarde, suponiendo que se había hundido el taller de cigarros en la fábrica de Tabacos, ha podido producir graves consecuencias, pues se formaron al exterior de la misma numerosos grupos que pedían la salida de las cigarreras, arrojando piedras al edificio.

El jefe de la fábrica ordenó que se marcharan las cigarreras que quisieran, efectuándolo tan solo unas 100, quedando las demas trabajando en sus talleres.

Tan pronto como el Gobernador civil tuvo conocimiento del hecho, se constituyó en la fábrica acompañado del delegado de Hacienda, llegando al poco rato el inspector del ramo señor Fajarnes con el personal á sus órdenes y el juez de guardia.

A las nueve de la noche se retiraron las citadas autoridades de la fábrica, habiéndose terminado las operaciones del día y la salida de las operarias sin novedad.

El gobernador civil ha adoptado varias disposiciones con el fin de evitar se reproduzcan las escenas de hoy.

— En Pradilla (Zaragoza) se alteró hace pocos días el orden público por la cuestion de consumos, segun lo explica en estos términos un periódico local:

«El pueblo se negó á pagar el reparto de consumos cuando se presentó á cobrarlo el comisionado del ayuntamiento. El asunto tomó mal carácter; la presencia del juez de instruccion del distrito no logró tranquilizar los ánimos, y al fin la cuestion fué resuelta gracias á la reconcentracion de la Guardia civil y al juez de Ejea, que hizo detener á cuatro vecinos de Pradilla. Otras prisiones se hubieran verificado si los revoltosos no hubieran abandonado el pueblo.

El juez de Ejea y algunas fuerzas de la Guardia civil salieron ayer del pueblo, dejándolo completamente tranquilo.

Los vecinos fundan su resistencia, segun se nos dice, en haber sido el reparto elevado al 100 por 100.

— El domingo último hubo un motin en la plaza de toros de Figueras.

Por las malas condiciones de los novillos que se lidiaban, el público, que era bastante numeroso, empezó á vociferar y agitarse. Pronto de las palabras se pasó á los hechos, yendo á parar á la arena las tablas que iban arrancando los espectadores.

Formóse un monton en el redondel, al que se pegó fuego, mientras un grupo, segun se nos ha referido, trabajaba por conseguir que se desplomase el único palco de la plaza destinado á la presidencia, y en donde se hallaba la autoridad que presidió la corrida.

La Guardia civil acudió en auxilio del presidente y de las personas que se hallaban en su palco. Fuerzas del castillo acudieron también á la plaza, lográndose despejarla, y trabajando en seguida las bombas para dominar el incendio.

— Leemos en *La Voz de Galicia*, periódico corrués:

«Circulaba ayer el rumor de que el regimiento de Murcia había recibido órdenes de estar preparado para emprender la marcha á una poblacion de Castilla que se decía era Valladolid.

No sabemos qué fundamento puedan tener estas noticias, como tantas otras que se propalan, aunque segun nuestros informes, no existen tales disposiciones.»

SECCION EXTRANJERA.

París 24 de Agosto.

Anteayer una tempestad como pocas veces se ha visto descargó sobre esta villa, produciendo innumerables desastres. A eso de las tres de la tarde presentáronse al Sudoeste de la poblacion negros nubarrones que invadieron rápidamente el horizonte, acompañádoles en su marcha el trueno y el rayo. La lluvia no se hizo esperar, cayendo á torrentes y convirtiendo nuestras calles en verdaderos arroyos y en lagos muchas de nuestras plazas. No faltó granizo en abundancia y grueso por lo general, del tamaño de una avellana.

Numerosas fueron las inundaciones parciales, resultando varios puntos del todo impracticables para los peones, especialmente hacía la estacion de Saint Lazare. Muchas bodegas recibieron la importuna visita de las aguas; han quedado casas amenazando ruina, debiéndolas desocupar precipitadamente.

GACETILLA LOCAL.

te los vecinos que en ellas vivían. Cayó, que se sepa, un rayo en el muelle de Austerlitz, destruyendo una vivienda; ha habido desgracias personales y pérdidas materiales de mucha consideración. El aguacero fué, pues, de órdago por lo que á la ciudad se refiere.

Por lo que se refiere á nuestros alrededores, el descalabro ha sido completo, no habiendo municipalidad que no haya enviado en busca de los bomberos de ésta y en demanda de inmediato socorro; las tierras quedan atropelladas, los frutales maltratados, y es probable que deban sus dueños invertir cuantiosas sumas para reparar los desperfectos que en un momento les ocasionara la tormenta.

Pasando de lo natural á lo político, nos encontramos con que nuestras buenas gentes de París han sido sorprendidas en su buena fe por las noticias que el *Times* y la *Lanterne* les dieron y amplió luego el *Figaro*, suponiendo que M. Grevy, fatigado por el peso de la presidencia y deseando vivir tranquilo los últimos días que para él le quedan, estaba resuelto á abandonar el elevado puesto que ocupa. Desde el primer momento creímos que no era verosímil que M. Grevy, cuya misión, altamente constitucional, no le impide conservar sus hábitos caseros y entregarse á los placeres que han sido siempre el encanto de su vida, abandonara la presidencia, y por esto no quisimos dar importancia al asunto; pero despues se ha vuelto á hablar de ello con mucha insistencia, añadiéndose que, si M. Grevy no abandona desde luego el poder, es porque desearía sustituirse por su amigo é íntimo consejero M. de Freycinet. Al oír esto, todos hacemos votos para que M. Grevy no deje voluntariamente el puesto que ocupa; más vale que aguarde á que le echen de él la muerte ó los acontecimientos... ¡Buena la tendríamos con M. de Freycinet! ¡Que cara pondría á todo ello M. Ferry, cuya aspiración á la presidencia no es un misterio para nadie?... Afortunadamente los órganos oficiosos desmienten la pseudo combinación ministerial.

La prensa que más se ha ocupado de los acontecimientos de Bulgaria, hace notar que, por las noticias recibidas por vía extraoficial, no es fácil conocer con precisión lo sucedido allí, llegándose al extremo de ignorarse si el príncipe Alejandro se vió forzado á abdicar estando en Sofía ó en Widin. Si detras de ello hay la intervencion rusa, fuera fácil que, en vista de la manera como el hecho ha sido recibido por las demas potencias, los revolucionarios volvieran sobre su acuerdo y hasta cambiaran de actitud. Veremos.—Z.

— Su Santidad se ha dignado nombrar recientemente Camareros secretos supernumerarios á monseñor Jachino, Arcipreste de la Santa Iglesia Catedral de Alejandría, y á Mons. Beani, Canónigo de Pistoya; Abogado consistorial á D. Juan Bautista de Dominici Josti; Canónigo de la Basílica Vaticana, á Mons. Caracciolo de Castagneta, que es Obispo titular de Caledonia; y Protector del Instituto de Santa Teresa en Siena, al Emmo. Cardenal Piacchi.

— Asegúrase en Roma que en breve se celebrará un Consistorio en el que se crearán un buen número de Cardenales.

PARTES TELEGRÁFICOS

Argel 27.—Corre el rumor de que se ha sublevado un escuadrón de cazadores indígenas que se halla destacado en la frontera de Sahara.

El Haya 27.—El proyecto aumentando los derechos de introducción sobre los azúcares extranjeros, ha sido aprobado por la primera Cámara de los Países Bajos.

Paris 27.—Ha llamado la atención una nota oficial publicada por el periódico *Freundenblatt* de Viena, negando de la manera más categórica la suposición de que Alemania estuviese iniciada en la conspiración contra el príncipe Alejandro.

Londres 28.—Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última. Se desecha por 301 votos contra 181 la enmienda de Parnell, favorable á las reformas de Irlanda.

Berlin 28.—El príncipe de Bismarck ha regresado á esta capital.

Nada se ha podido traslucir aún sobre la entrevista de Franzensbad.

La impresion general es que Rusia no aceptará en manera alguna la restauración del príncipe Alejandro.

Londres 28.—Un despacho de Malta dice que ayer se ha sentido un temblor de tierra en aquella isla.

Faltan detalles.

Berlin 28.—Se sabe ya de una manera positiva que el príncipe Alejandro de Bulgaria llegó ayer tarde á Lemberg.

Hasta hoy no podrá llegar á Breslau. Se cree que vendrá pronto á Berlin.

Esta mañana á las once se ha reunido el Cabildo Catedral para examinar las Bulas presentadas y nombrar una comisión que dé su dictámen sobre estos documentos. Mañana á las once, se dará posesorio de la Diócesis al Sr. Obispo por medio de apoderado.

En nombre de S. E. I. realizará este acto el M. I. Sr. Dean, D. Teodoro Alcover, comisionado al efecto. A tenor de lo que ordena el Sr. Obispo, el M. I. Sr. Vicario Capitular, continuará en la administración de la Diócesis, sino que, en vez de firmar como Vicario Capitular, firmará, naturalmente, como Gobernador eclesiástico á nombre de S. E. Ilmo.

El M. I. Sr. D. Teodoro Alcover sólo administraría las Diócesis en caso de enfermedad ó ausencia del D. Juan Maura. Continúa también por ahora en su puesto el M. I. Sr. D. Guillermo Puig, Secretario de cámara, según voluntad expresa del Prelado.

Según los deseos manifestados por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, la entrada solemne se realizará regularmente el día del Nacimiento de la Virgen, miércoles, 8 de Setiembre.

S. E. I. vendrá, Dios mediante, el próximo lunes en el vapor-correo de Valencia.

Se ha terminado la impresion de las *Obras completas en prosa y en verso de D. Tomás Aguiló*. Constan de nueve tomos y en breve se repartirá el último á los suscritores.

El benemérito D. Tomás Aguiló, á quien la muerte vino á cortar el hilo de su existencia apenas estas obras se hallaban á la mitad de su publicación, no pudo ver realizado el ideal que sin duda concebiría cuando combinó la colección de sus escogidos y múltiples trabajos filosóficos, históricos, poéticos y literarios para darles la forma en que ahora han visto nuevamente la luz. Muchos de ellos sólo se habían publicado en revistas y periódicos, y á no haberlo hecho así, corrían el peligro de que un día desaparecieran, lo que habría sido una sensible pérdida para los aficionados á la literatura y para cuantos apreciamos las glorias de nuestro país, pues las obras del escritor católico D. Tomás Aguiló son una valiosa joya literaria digna de ocupar un lugar distinguido en bibliotecas públicas y en librerías particulares.

Creemos que sería un acto de verdadera justicia, y demostraría sentimientos de amor patrio, si los Ayuntamientos de la Isla, acordasen adquirir las excelentes *Obras de D. Tomás Aguiló* con el laudable objeto de que figurasen en sus bibliotecas, máxime cuando el Sr. Aguiló fué modelo de Concejales en la azarosa época en que esta ciudad era invadida por el cólera morbo en 1865, distinguiéndose con rasgos de abnegación, heroísmo y sacrificio en bien de los coléricos y familias pobres.

Al recomendar la adquisición de estas obras á nuestros abonados, especialmente á los que se honraban con la amistad del autor, abrigamos la esperanza de que en muchos ha de despertarse el deseo de saborear las fecundas dotes del ingenio de aquel esclarecido vate y las bellezas literarias que, como aromáticas flores, deleitan con raudales de armoniosa poesía al lector en cada una de las brillantes páginas de las obras que afortunadamente al sucumbir nos ha legado.

El prólogo que acompaña á dichas obras, debido á la bien cortada pluma del concienzudo historiador D. José M.^a Quadrado, puede decirse que forma el más completo juicio crítico de ellas, y al propio tiempo viene á ser el mejor elogio que puede tributarse á las dotes de nuestro inolvidable amigo el eminente poeta D. Tomás Aguiló.

El inteligente encuadernador D. Antonio Más ha combinado unas elegantes cubiertas expresamente para la encuadernación de las *Obras de Don Tomás Aguiló*, que, además de reunir delicado gusto, solidez y perfección, tienen un precio bastante económico.

Lo recordamos á los suscritores de dichas *Obras* por si desean hacerlas encuadernar.

Cuenta un colega que el día 24 del actual, á las nueve de la noche, la guardia civil del puesto de Pollensa, sorprendió *infraganti* en la casa de campo conocida por *Hort de can Mestre*, dos individuos que habían amenazado de muerte al dueño de la casa, si no les entregaba cierta cantidad y se disponían á recogerla.

La captura se hizo despues de recibida la cantidad de manos de la esposa del amenazado y consistía en cien libras mallorquinas que se entregaron en un billete de 20 duros, que se resistían á recibir por no querer papel y en diez monedas oro de 25 pesetas cada una que de antemano habían sido marcadas.

También fueron detenidos otros dos individuos

clasificados de cómplices, y parece que á estos y á aquellos les ocuparon armas.

Para prestar este servicio los individuos de la Guardia civil, estuvieron de acecho desde la una de la tarde.

De Real orden se han dado gracias al comandante y segundo del cañonero *Pilar*, por su espontáneo concurso á los trabajos hidrográficos.

El sábado todos los Jefes y Oficiales y funcionarios del ramo de Guerra de guarnición en esta plaza, fueron á cumplimentar al Excmo. Sr. D. Luis Fernández Golfín, Capitan general de estas islas.

El domingo hizo lo propio una comisión del Ilustrísimo Cabildo Catedral.

Y ayer á las doce lo efectuó el Excmo. Sr. Gobernador con una comisión de la Diputación y el señor Alcalde con varios concejales.

El estanco que existía junto al fiato demolido, se ha colocado á la otra parte de la explanada del muelle, junto á la pescadería.

Esta mañana en el vapor *Lulio* ha llegado, despues de largo tiempo de ausencia, el Comandante D. José de Fuenmayor que viene, como ya dijimos, á las órdenes del nuevo Capitan general de estas islas.

En el mismo vapor ha venido D. Federico Deunvol, recientemente nombrado Secretario de Sanidad de este puerto.

Mayúsculo fué el susto, dice un colega, que sufrieron los transeúntes por el muelle al desembarcar los bueyes que trajo el domingo último el vapor *Palma*, pues á consecuencia de conducirlos sueltos, los *animalitos* promovieron arremetidas y mugidos, lo que produjo los trastornos consiguientes.

La República de Colombia ha consignado en la Constitución que acaba de votar, el siguiente artículo:

«La Religión católica, apostólica, romana, es la de la nación: los poderes públicos la protegerán y harán que sea respetada como esencial elemento del orden social.»

Aprendan los republicanos españoles, especialmente los directores de escuelas láicas que escluyen la Religión católica de sus programas de enseñanza, negando la inspección á los Obispos.

Ayer, á la hora de itinerario, salió para Mahon el vapor-correo *Menorca*, llevándose la correspondencia, 37 pasajeros, fruta del país y otra carga variada.

Se encuentra actualmente en Mahon el ex-senador por esta provincia Sr. Marqués de Albranca.

De un edificio en construcción de la Plaza de San Francisco, propiedad del Sr. Alomar, el domingo fueron sustraídas varias herramientas de albañil.

Según las diligencias de la guardia municipal, resulta que el *timador* fué un pilluelo conocido por el *Tort*, quien aún no ha podido ser habido.

De una mesa escritorio en el establecimiento del Sr. Planells, situado en la calle de los Olmos, antea-yer se notó que faltaban unos 14 duros.

El autor del robo se cree que fué un operario del mismo establecimiento, quien ayer fué presentado al Sr. Gobernador.

A pesar de las órdenes terminantes del cuerpo de ingenieros, parece que la Empresa de Consumos no escucha razones.

Ayer por dos veces fueron suspendidas las obras de un nuevo fiato, que se empezó por la mañana, adosado al Cuartel de Caballería, y por más que se ha dispuesto que se desmontara lo poco que estaba construido, esta mañana aun continuaba del mismo modo, esperando una ocasión *feliz* para acabarlo.

Veremos hasta donde llegará este ya complicado asunto.

El partido liberal-conservador de esta provincia ha acordado presentar candidato por el partido de Manacor, en la elección de Diputados provinciales que ha de verificarse el día 5 de Setiembre, al señor D. Juan Burgues Zaforteza y Cotoner.

Queda abierta en la Secretaría general de la Universidad de Barcelona, desde el 16 al 30 de Setiembre próximo, la matrícula ordinaria del curso de 1886 á 1887 para las Facultades de Filosofía y Letras, Ciencias en sus secciones de exactas y físicas, Derecho en las del civil, Canónico y Administrativo, Medicina y Farmacias, y para las carreras de Notariado, de Practicantes y de Matronas.

El martes último se celebró en la Estaca del predio de Miramar la primera misa en el altar portátil que ha hecho construir en aquel poético sitio, Su A. R. é Iltre. Sr. Archiduque de Austria Luis Salvador. La circunstancia de detenerse un día en Miramar la expedición de la *Banda Palmesana*, hizo que el Santo sacrificio se celebrase con música, la que en la noche anterior había tocado en el mirador llamado de las *Pitas* en obsequio del dueño del predio. S. A. R. retrató con su máquina portátil á la citada banda cuando tocaba, obsequiando despues á los músicos con un refresco espléndido.

Ayer por la mañana principió el segundo ensayo del adoquinado en el paso lateral del Borne á la calle de S. Felio.

En este nuevo adoquinado vuelven á emplearse los zoquetes que tan mal resultado dieron la otra vez; se sigue, empero, otro procedimiento en su colocacion veremos.

El sábado último por la noche fué obsequiado con una serenata el nuevo capitan general Excelentísimo Sr. D. Luis Fernandez Gólfín.

La anunciada subasta del derribo de casas para abrir la nueva calle de Estade, se efectuó el sábado último, adjudicándose á favor de D. Francisco Ferrer, quien ofreció entregar 11 duros al Ayuntamiento en vez de las 500 que éste se proponia abonar.

En el periódico el *Sóller* hemos leído un artículo dirigido á los hortelanos de aquel pueblo, advirtiéndoles que en los árboles frutales ha aparecido una nueva plaga, y que es necesario aprestarse para combatirla enérgicamente, ántes de que destruya la cosecha de manzanas, que es la única en que aquel vecindario puede fijar sus esperanzas, despues de la muerte del naranjo, que era lo que le enriquecía.

La manera rápida y nocturna con que se ha efectuado el derribo de la caseta de consumos de la puerta del muelle, ha hecho recordar al *Diario de Palma* la construcción del paseo del Borne, la noche del 18 al 19 de Marzo de 1867, obra que se atribuyó al Sr. D. Juan Bautista Billon, entonces Teniente de Alcalde, secundado por otras autoridades, particularmente por la superior militar.

Ayer fondearon en este puerto el pailebot *Soberrano*, patron D. Pedro Bisquerra, procedente de Barcelona, con efectos; y el laúd *Felipe* patron don Pedro Puig, de Malgrat, con pipas vacías.

Se despacharon el pailebot *Niña*, patron D. Ramon Ruiz, para Torreveija, con lastre; la polacra goleta *Francoll*, patron D. José Oliver, para Túnez, con lastre; el bergantin frances *Estanislao*, capitan Mr. Volant, para Almería, con lastre; y el vapor *Menorca*, capitan D. Francisco Cardona, para Mahon, con la correspondencia, 37 pasajeros y carga variada.

Sería conveniente que cuanto ántes desapareciera la cloaca que existe junto al sitio en donde estuvo el fielato del Muelle.

El ornato de la esplanada y el peligro de romperse la crisma el transeunte que no repare en ella, lo piden de consuno.

Desmontadas ya casi todas las secciones de los baños de mar de la Portella, y los del *Reconet* inclusive, sólo quedan á disposicion del público dos reducidas secciones, una para señoras y otra para caballeros.

De-ayer queda abierto, en la calle de San Roque, núm. 3, entresuelo, un curso teórico práctico de Teneduría de Libros y cálculo mercantil, á cargo de D. Miguel Togores.

A las siete y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Lulio*, procedente de Barcelona.

Ha traído 46 pasajeros y efectos.

Tomamos del *Diario de Barcelona*:

«En *La Lucha*, periódico de Gerona, leemos que entre los cortantes de aquella capital se ha producido una excitacion tan viva, que, á fin de hacerse la competencia han bajado notablemente el precio de la carne, no faltando alguno de ellos que la regala á quien no tiene dinero para comprarla.»

Ni más ni menos: como aquí.

De *La Revista de Inca*:

— Poco satisfactorias son las noticias que se nos dan del estado en que se encuentran los terrenos de la empresa de desecacion de la Albufera. Dentro poco tiempo, volveremos á tener las grandes lagu-

nas y pantanos que fueron hasta hace poco la causa del paludismo que tantos estragos causaba en las poblaciones de aquellas inmediaciones, pues parece que por momentos van teniéndose en mayor abandono, los canales de desagüe, muchos de los cuales han desaparecido ya, como no podía menos de suceder desde el momento que se ha permitido la entrada al ganado de cerda para aprovechar los pastos.

Ante el peligro de que reaparezcan las terribles enfermedades que fueron el constante azote de Alcuña, La Puebla y Muro, nos consideramos en el deber de recordar que, si no estamos mal informados, el Gobierno concedió una fuerte subvencion á la empresa de desecacion de aquellos terrenos, entre otras razones para librar las poblaciones limítrofes de las perniciosas consecuencias del paludismo, y si ahora que segun se asegura queda ya pagada la subvencion, no se pone cuidado en conservar lo que ya se había conseguido, pues verdaderamente las condiciones higiénicas de aquella comarca habían mejorado extraordinariamente, bien merece la cosa que las autoridades superiores de la provincia averigüen lo que haya de verdad en todo lo que se dice á fin de prevenir á tiempo males de grave trascendencia.

— Días pasados resultaron con lesiones más ó menos leves á consecuencia de golpe de piedra un anciano y una jóven, dando la casualidad que el padre lo fué en una pierna y la hija en la cara. Ambos encontrándose en su casa.

Hechos de tal naturaleza pueden evitarse si el municipal recorre todos los días entre siete y ocho de la noche la calle de Dureta y disuelve varios grupos de chiquillos que entablado batalla campal con los perros vienen á pagar la furia los transeuntes.

Del *Sóller*:

— Con la solemnidad de costumbre, ó mayor todavía que en años anteriores, háse celebrado, en éste, la Oracion de cuarenta horas dedicadas á nuestro patron el glorioso apóstol San Bartolomé Adornada la iglesia con gusto, presentaba un aspecto grave y magestuoso, propio de los grandiosos actos de nuestra augusta religion.

Terminó la festividad religiosa de que nos ocupamos, anteanoche, con una sencilla plática, tierna y paternal, dirigida por el M. I. Sr. Canónigo Magistral D. Pedro José Llompart al numeroso y escogido auditorio que fué en otros tiempos su rebaño.

ALCALDÍA DE PALMA.

Habiendo producido solo remate el día 23 último, la subasta para el suministro de Cal, Transporte de escombros y Transporte de piedra machacada con destino á las obras que este Ayuntamiento efectúe per administracion durante el actual año económico: se anuncia nueva subasta de los demas efectos que contiene el pliego de condiciones inserto en el Boletín oficial de la provincia número 3043, la que tendrá lugar en esta Casa Consistorial, el día 13 de Setiembre próximo, con sujecion á dicho pliego de condiciones.

Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en la referida subasta.

Palma 28 Agosto de 1886.—El Alcalde, Miquel Lladó.—P. A. del Ayuntamiento—Francisco Gomila, Secretario.

CRÉDITO BALEAR.

Habiendo acordado la Junta de Gobierno repartir pesetas 15 por accion á cuenta de los beneficios del presente ejercicio, quedan señalados para verificar su pago, á contar desde el 1.º del próximo Setiembre, los lunes, miércoles y viernes, desde las 9 de la mañana á las 12 y media de la tarde. Palma 27 Agosto de 1886.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Elviro Sans.

NODRIZA.—Una de Porreras de 30 años de edad y le de 29 días desea criatura para lartar en casa de sus padres.

Anuncio.

En el Colegio de Inca se necesita un inspector ó vigilante que sea de buenos antecedentes, de finos modales y de alguna instruccion. Será preferido, en igualdad de circunstancias, si es clesiástico.

Tambien se necesita un cocinero, soltero ó viudo, que sea de edad algo avanzada. Para más informes pueden los aspirantes avistarse con el Director del mencionado Colegio en Inca. 3—3

Almacenes.

Están para alquilar los grandes almacenes de la calle de Troncoso con entradas por dicha calle, por la de la Campana y por la plaza de San Francisco. Dichos almacenes son los que han estado destinados hasta ahora á depósito de maderas y tablonos. Dirigirse á su propietaria que vive en el zaguan núm. 1 de dicha calle de Troncoso.

LA ISLENA

Empresa Mallorquina de Vapores.

El vapor español *MARIA* saldrá de este puerto para el de

CETTE

el sábado 4 de Setiembre á las cuatro de la tarde. Admite carga y pasajeros. Se despacha, Palacio, 26.

VENTA Á PLAZOS.

**PIANOS
HAROT**

VENTA Á PLAZOS.

Unico representante,

PERELLÓ.

**CAMAS CUNAS Y SOMMIERS
Á PLAZOS** Desde una peseta semanal.
10 p^s descuento al contado.

VILANA Y COMPAÑÍA.—BARCELONA

Sucursal en Palma de Mallorca:

3, PLAZA COPIÑAS 3.

CASA DE HUESPEDES

colle del Obispo, 5, principal.

Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos.

Se sirven comidas á precios convenidos.

Trato esmerado y económico. 15—15

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 0, á las 10 n.

El miércoles marcharán á la Granja Sagasta y Moret.

Ayer hubo una colision en la Cárcel de Barcelona, resultando un muerto y cinco heridos graves.

Madrid 30, á las 10 n.

El Consejo de Ministros ha revestido escasa importancia política. Se despacharon expedientes, se aprobó el decreto sobre cajas especiales, y se habló de política exterior.

Madrid 30, á las 10'15 n.

Se asegura que Sagasta aconsejará á la Reina un viaje al Cantábrico.

El Resumen afirma que se proyecta trasladar 400 capitanes.

Interior: 60'15.

Madrid 30, á las 10'30 n

Al príncipe Alejandro se le han tributado delirantes manifestaciones de júbilo por el pueblo de Bulgaria. Ha quedado nombrado un nuevo ministro en que Radoslavoff es ministro del interior; Natchovich, de negocios extranjeros; Nicolaieff, de guerra.

Madrid 31, á las 12'30 m.

En el Liceo de Rius los electores de la coalicion pertenecientes á los distritos del hospital se han reunido en Congreso. Portuondo lo ha presidido y ha pronunciado un discurso declarando que la coalicion ni se ha roto ni se romperá. Dentro de la coalicion se admiten los procedimientos de fuerza y de propaganda para el triunfo de la República. Ha recordado que Castelar en 1872 fué partidario de ambos procedimientos.